

Urbanisation, gouvernance et dépréciation du capital naturel en Afrique subsaharienne

Komlan Ametowoyo ADEVE

Université de Kara, Togo

Faculté des Sciences Économiques et de Gestion, Département d'Économie

fadeve@yahoo.fr

ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-5296-685X>

Résumé :

L'objectif de cet article est d'analyser le rôle de la gouvernance dans la relation entre l'urbanisation et la dépréciation du capital naturel en Afrique Subsaharienne (ASS). L'étude porte sur un échantillon de 35 pays d'ASS couvrant la période 2002 à 2018. L'approche économétrique est basée sur un modèle de panel dynamique pour lequel les estimateurs GMM et LSDVC sont utilisés pour les tests économétriques. Les résultats montrent que l'augmentation du taux d'urbanisation contribue significativement à la dépréciation du capital naturel en ASS et en Afrique de l'Est en particulier. Cependant, l'effet dégradant du capital naturel diminue avec la qualité de la gouvernance. Ainsi, la qualité de la gouvernance améliore l'effet de l'urbanisation sur le capital naturel.

Mots clés: urbanisation, gouvernance, dépréciation du capital naturel, Afrique Subsaharienne.

Abstract :

The objective of this paper is to analyze the role of governance in relationship with urbanization and natural capital depreciation in Sub-Saharan Africa (SSA). The study covers a sample of 35 SSA countries covering the period 2004-2018. The econometric approach is based on a dynamic panel model for which the generalized method of moments (GMM) and least squares corrected dummy variables (LSDVC) estimators are used for econometric tests. The results show that the urbanization increasing rate contributes significantly to the natural capital depreciation in SSA, particularly in East. However, the degrading effect of natural capital decreases with the quality of governance. Thus, the quality of governance improves the effect of urbanization on natural capital.

Keywords: urbanization, governance, natural capital depreciation, Sub-Saharan Africa.
